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PAUTA 

 

 ● ORDEM DO DIA: 

 

 

1. Monitoramento do Período Letivo Especial (PLE);         

2. Solicitação de redução de carga horária do docente David Negrão Grangeiro;  

3. Solicitação de Colação de Grau antecipada do aluno Maximiniano Muniz Aguiar Lima Ventura;  

4. Solicitações da 21ª Turma do Curso de Medicina da UFCA;   

5. Resolução de aproveitamento da ação estratégica "O Brasil Conta Comigo”.  
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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO       
DO CURSO DE MEDICINA DA UNIVERSIDADE      
FEDERAL DO CARIRI. 

 
Aos sete dias do mês de outubro de dois mil e vinte, às dezessete horas, dada a                 
excepcionalidade da Resolução nº 10/2020/CONSUNI/UFCA, de 23 de março de 2020,           

que suspende as atividades acadêmicas e administrativas presenciais, realizou-se a          

Reunião Ordinária do Colegiado do Curso de Medicina por meio de videoconferências,            
via plataforma Google Meet, sob a presidência da Professora Emille Sampaio Cordeiro.            

Fizeram-se presentes os seguintes membros do Colegiado: Maria das Dores Rolim de            

Oliveira, Estelita Lima Cândido, Maria Auxiliadora Ferreira Brito, Paulo Maurício Callou           
Sampaio, José Péricles Magalhães Vasconcelos, André de Oliveira Porto, Sally de           

França Lacerda Pinheiro, Clarice Maria de Moraes Ferreira , Samuel Átila Rodrigues           

Nogueira, Maria Alinele Lucena Soares, Marciano Lima Sampaio (suplente) Dayane          

Gomes da Silva (suplente), Marcos Alexandre de Sousa Barros (suplente). A Presidente            
cumprimentou todos os participantes, apresentou a ordem do dia e informou sobre a             

presença de estudantes dado o interesse na pauta desta reunião. Após apresentação,            

colocou para apreciação as atas das últimas reuniões, dos dias 12 de agosto e 02 de                
setembro respectivamente. Sem manifestações nem considerações, a presidente        

procedeu votação à aprovação das atas, que foram aprovadas por unanimidade.           

Seguidamente, pediu manifestação dos membros sobre solicitação de inclusão ou          
inclusão de pauta. Sem manifestações, deu início à ordem do dia. 1. Monitoramento             

do Período Letivo Especial (PLE) – Docente: A professora Emille Sampaio apresentou            

em slides a monitorização do Período Letivo Especial levantada a partir de uma             
avaliação direcionada aos docentes, realizada através de questionário aprovado em          

reunião anterior. Aspectos como participação em cursos de capacitação para o ensino            

remoto, sugestões de cursos que ainda podem ser ofertados, conectividade e           
plataformas digitais foram apresentados. Até o momento, a monitorização revelou que           

no PLE do curso de medicina aconteceram alguns problemas pontuais de           

conectividade que fogem a governabilidade do colegiado e alguns problema pontuais           
com plataforma digitais que já foram sanados. No geral a avaliação docente acerca do              

PLE se mostra, até o momento, satisfatória. 2. Solicitação de redução de carga horária              

do docente David Negrão Grangeiro: A professora Emille Sampaio apresentou o           
processo com a solicitação do docente e esclareceu que cabe ao colegiado avaliar a              

viabilidade e os impactos pedagógicos desta solicitação. O professor Marciano          

Sampaio falou que a redução de carga horária é um direito unilateral que pode ser               
concedido caso não haja prejuízos para o curso. A professora Emille Sampaio lembrou             

que está em curso para aprovação de uma regulamentação que dispõe sobre            

carga-horária docente na UFCA. Sem mais manifestações, a professora Emille Sampaio           
procedeu votação e pediu aos membros do colegiado que se manifestassem favoráveis            
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ou contrários à solicitação. Com uma abstenção e nove votos a favor, foi aprovada a               
solicitação de redução de carga horária do docente David Negrão Grangeiro. 3.            

Solicitação de Colação de Grau antecipada do aluno Maximiniano Muniz Aguiar Lima            

Ventura: A professora Emille Sampaio relembrou a situação do discente,          
remanescente da vigésima turma, conforme o discutido em reuniões anteriores,          

contextualizando os aspectos legais, dando voz ao referido discente em seguida.           

Maximiniano Muniz expôs seu pedido, dado o período de emergência pública ainda            
vigente, a contemplação da carga-horária mínima exigida pela legislação e reiterou a            

fala da professora Emille Sampaio, resgatando o fato dele pertencer à vigésima turma,             

que já colou grau. Pediu aos membros do colegiado, a supressão artigo 6º da              
Resolução nº 11/CONSUNI/UFCA, de 16 de abril de 2020, onde cita aplicação exclusiva             

à Turma 20 que, na data de sua aprovação, já tenham completado pelo menos 75%               

(setenta e cinco por cento) da carga horária prevista para o período de internato              
médico para que o mesmo possa colar grau antecipadamente. A professora Maria            

Auxiliadora pediu manifestação da coordenação do internato ou do curso acerca da            

solicitação. A professora Emille Sampaio explicou que, em análise, a coordenação do            
curso é favorável. Sem mais manifestações, a professora Emille Sampaio procedeu           

votação. Pediu aos membros que se manifestassem a favor ou contra a possibilidade             

de atender à solicitação do discente. Por unanimidade, foi aprovada a possibilidade de             
atender a solicitação de colação de grau antecipada para Maximiniano Muniz Aguiar            

Lima Ventura, ficando a coordenação do curso responsável por remeter processo à            

PROGRAD para que a proposta seja avaliada na próxima reunião do CONSUNI. 4.             
Solicitações da 21ª Turma do Curso de Medicina da UFCA: A professora Emille             

Sampaio apresentou a pauta e disse que, em análise prévia, verificou que muitas das              

solicitações fogem à governabilidade deste colegiado e aproveitou para parabenizar à           
turma pelo amadurecimento das solicitações ao longo dos meses, diante da situação            

adversa. Leu todas as solicitações e explicou pontualmente respostas que a           

coordenação do curso juntamente com a coordenação do internato obtivera ao           
encaminhar as demandas dos discentes aos setores competentes, informando que          

algumas ainda são informais, dado o curto tempo para apresenta-las nesta reunião e             

que aguarda a formalização. Disse que mediante consulta ao procurador institucional a            
solicitação de colação de grau antecipada para a vigésima primeira turma é possível             

desde haja uma nova resolução e obedeça os aspectos legais. Que a PROGRAD deu um               

retorno sobre firmar uma data para colação de grau, de que não é possível, pois esta                
data precisa constar no calendário acadêmico e o mesmo está suspenso. Que é difícil              

realizar reserva de vagas nos serviços como forma de planejar o retorno do internato,              

mas, mesmo assim, já há um trabalho nesse sentido, na medida do possível. Que a               
direção da Faculdade de Medicina está avaliando a situação de retorno das atividades             

do ambulatório e a questão da falta de EPI’s. Que a PROGRAD manifestou que seria               
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possível atualizar o SIGAA para acompanhamento da carga horária cursada, porém não            
implica em integralizações de rodízios, e que a mesma customização do SIGAA            

depende um serviço para a DTI, que já está com grande demanda, logo, não haveria               

como estabelecer um prazo. O professor Marciano Sampaio informou que as           
discussões para o retorno das atividades do ambulatório estão bastante avançadas,           

estão adequando às normas de biossegurança e tem previsão de data para o retorno,              

provavelmente no início de novembro. A professora Emille Sampaio lembrou que no            
caso haver aprovação da solicitação por parte deste colegiado, esta tem apenas            

caráter pedagógico, sendo necessário enviar à PROGRAD para avaliação e possível           

construção de uma minuta de resolução para remeter ao CONSUNI para discussão e             
aprovação. A docente Maria Auxiliadora considerou que questões pedagógicas ainda          

precisam ser discutidas antes de votar esta pauta. A representante          

técnico-administrativo, Maria Alinele, perguntou se haveria algum fator nesta         
solicitação que divergisse da solicitação da vigésima turma, que já colou grau            

antecipadamente. A professora Emille Sampaio esclareceu que não há divergência,          

mas sim uma diferença na legislação, no contexto da situação ocasionada pela            
pandemia. Maria Alinele manifestou que, pedagogicamente, a viabilidade da colação          

de grau antecipada, mediante observação da legislação, já foi amplamente discutida           

na solicitação da vigésima turma. A discente Vitória Cruz Fernandes, representante da            
vigésima primeira turma expôs o respaldo legal para a solicitação e informou que,             

pelos cálculos da turma, independente da carga horária da Ação Estratégia O Brasil             

Conta Comigo, a turma obterá 75% da carga-horária do internato no mês de             
dezembro, atingindo o teto ainda em tempo de vigor do decreto. Explicou também             

sobre os processos seletivos para Residência Médica que já estão muito próximos e             

ressaltou a questão da isonomia, já que a colação de grau antecipada foi concedida à               
vigésima turma, praticamente nas mesmas condições. Sem mais manifestações, a          

professora Emille Sampaio procedeu votação e pediu aos membros que se           

manifestassem favoráveis ou contrários a construção de uma resolução que possibilite           
a vigésima primeira turma a colação de grau antecipada, a luz da legislação. A              

solicitação foi aprovada por unanimidade, cabendo à coordenação do curso remete-la           

à PROGRAD para seguir com os trâmites legais, em todas as instâncias necessárias. 5.              
Resolução de aproveitamento da ação estratégica "O Brasil Conta Comigo": A           

professora Emille Sampaio iniciou resgatando algumas discussões que já sucederam          

neste colegiado, nas reuniões da coordenação do internato e nas reuniões com os             
coordenadores de rodízios em face ao aproveitamento da carga horária da Ação            

Estratégica no internato da UFCA. Leu, na íntegra, a minuta de resolução elaborada             

pelo Núcleo de Apoio à Estágios (NAES) com base nas discussões citadas e abriu a               
manifestações. A professora Estelita Lima pediu avaliação do termo “pactuando com o            

interno”, no parágrafo 2º do artigo 2º, entendendo que o termo pode dar a entender               
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que a avaliação se dará mediante um acordo entre o coordenador do rodízio e o               
interno. O professor André Porto concordou com a professora Estelita Lima e            

endossou a questão de o termo não deixar claro a quem compete a metodologia da               

avaliação. Sem mais manifestações e entendendo que não houve grande discordância           
no conteúdo da minuta, a professora Emille Sampaio encaminhou votação e pediu que             

os membros se manifestassem a favor ou contra a Minuta de Resolução de             

Aproveitamento da Ação Estratégica O Brasil Conta Comigo. A minuta foi aprovada por             
unanimidade. Assim, a professora Emille Sampaio encaminhou a sugestão da          

professora Estelita Lima, de suprimir o termo “pactuando com o interno”, no parágrafo             

2º do artigo 2º. Com uma abstenção, um voto contrário e sete votos a favor, foi                
aprovada a supressão do termo. A professora Emille Sampaio leu ainda às sugestões da              

discente Larissa Lima Barros, encaminhadas previamente à reunião. Ao final da leitura,            

contatou-se que as sugestões não seriam de modificação de texto, mas que tratava-se             
de aspectos ortográficos do texto. A professora Emille Sampaio ressaltou que o texto             

ainda passará por uma revisão ortográfica, mas pela pertinência, perguntou se o            

colegiado acata as sugestões da discente e todos foram de acordo. INFORMES: A             
professora Emille Sampaio informou que as atividades práticas para o Período Letivo            

Especial estão sendo discutidas e na semana que segue será realizado mais um             

FORGRAD, onde será discutido o processo organizativo das aulas para o ano de 2021 e               
questões pertinentes às práticas. Nesse sentido, indicou que os coordenadores de           

módulos iniciassem a reflexão sobre como se dará essa questão, comunicando ainda            

que será convocada uma reunião com o Núcleo Docente Estruturante (NDE) para entre             
outras questões, pensar às atividades práticas. A professora Sionara Melo aproveitou           

para solicitar, que na reunião do NDE seja discutido a questão das aulas práticas para               

uma turma inteira, já que o Período Letivo Especial não dividiu as turmas em bandas,               
como de costume. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada. Eu, Maria              

Alinele Lucena Soares, Chefe de Apoio da Coordenação do Curso de Medicina, lavrei a              

presente ata, a qual segue assinada por mim e pelo Presidente. 
 
 
 
 
 
  
        Maria Alinele Lucena Soares.     Prof.a. Emille Sampaio Cordeiro 
    Coordenação do Curso de Medicina                                                Presidente 
    

            President 
 
 


